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Les infos d'Octobre 2014

Chères amies, Chers amis,

La journée de vendange 
qui s’est déroulée le 4 Octobre, chez Pierre 
BERNHARD, viticulteur à CHATENOIS, 
correspondait à la première action de notre 
année rotarienne 2014/15.
Les quinze membres disponibles se sont 
retrouvés à 9h00 autour d’un café offert par 
le viticulteur. Les conditions météorologiques 
étaient parfaites  pour réaliser une vendange 
de qualité  :  ciel bleu, température de début 
de mois de Septembre et surtout une 
ambiance très chaleureuse.
Notre objectif du jour consistait à récolter la 
totalité d’une parcelle de Riesling d’une 
surface de 30 ares située sur les hauteurs  de 
CHATENOIS.
Tout en contemplant la superbe vue et les 
couleurs automnales des collines, nous avons 
très vite acquis un rythme de travail digne 
des  vendangeurs aguerris, de sorte que les 
2/3 de la parcelle étaient vendangés  à 
12h30.

De retour à la cave, nous avons eu l’occasion 
d’échanger nos premières impressions sur 
cette matinée de labeur autour d’une coupe 
de Crément vinifié par notre viticulteur. 
Après un repas  de qualité pris au soleil, nous 
étions de retour dans les vignes à 14h00.
Nos  travaux se sont terminés vers  16h00 
lorsque tous les raisins étaient coupés.
La journée s’est prolongée par une soirée 
"vin nouveau", soirée du président, à mon 
domicile rue du Pinot ! à CHATENOIS.

Je pense que cette journée vendange est une 
belle réussite, sur le plan de l’action car elle 
nous  a permis de récolter 600 € d’une part, 
et sur le plan humain à travers une excellente 
ambiance d’autre part.
Je tiens tout particulièrement à remercier 
tous les  membres qui ont participé à la 
journée de travail et à la soirée vin nouveau.
	   	   	   	   Vincent



7	  octobre	  2014	  -‐	  "3	  minutes"

Frédérique :
Evoque la manifestation du 11 octobre 
2014, faite à l’appel des chambres 
consulaires (CCI et Chambre des Métiers).
La manifestation n’a rien de politique. Elle 
avait pour but de promouvoir une identité 
forte, pas dans  l’idée d’un repli identitaire 
mais dans le but de promouvoir une Alsace 
forte capable de s’ouvrir plus largement 
vers l’est également. 

Anne-Sylvie :
Nous parle du bilinguisme et les difficultés 
qu’il engendre.

Luc :
Souligne  le succès du Rallye d’Alsace qui 
est maintenant bien ancré dans le paysage.
Il est vrai qu’il y avait un peu moins  de 
spectateurs mais  son impact est toujours 
très fort. Il offre une très  belle vitrine à 
l’Alsace.

Didier :
Il s’est rendu à Paris pour la réunion du 
COFIDAM  qui a pour but de former les 
gouverneurs élus. Il est désormais membre 
du Comité Inter-pays. Il fallait un alsacien 
pour les relations France- Allemagne !
Il s’occupe aussi du Prix littéraire du 
Rotary. Il est responsable des effectifs au 
niveau national avec pour objectif de 
mieux recruter.

Raymond Boltz:
Revient sur le rallye d’Alsace pour 
souligner les  efforts faits sur le volet 

écologique. Les zones accessibles aux 
spectateurs restent limitées.

Il a assisté à la rencontre des vieilles 
voitures  organisé par le Rotary Club 
d’Altkirch. 5000 visiteurs  ont parcourus de 
nombreux stands comme ceux de la 
gendarmerie, des pompiers,  de la croix 
rouge… 250 voitures étaient visibles, mais 
peu de voitures anciennes. 

Francis :
Souha i t e ren forcer l a d imens ion 
transfrontalière du Club et favoriser des 
actions  avec le Pays de Bade. Il propose 
une visite du CIP : Centre d’Interprétation 
du Patrimoine.
Le Club de Göttingen  viendra nous 
rendre visite les 8, 9 et 10 mai 2015.
La Marche Gourmande aura lieu le 17 
mai 2015 avec une nouvelle direction.
Le trail de Wurtzel se déroulera le 24 mai 
2015.

Marc :
A vécu les intempéries dans  le Var. Une 
mini tornade a fait de gros dégâts à Six 
Fours, Sanary et Bandol. Le ciel est 
rapidement devenu très noir et il faisait 
quasiment nuit en plein jour. Les grêlons 
avaient la taille d’une balle de ping-pong.
L’eau monte à une très grande vitesse et 
personne ne sait où cela s’arrêtera !

Rémy :
Il précise qu’il est content d’être là car cela 
faisait longtemps qu’il n’avait pas été en 
mesure d’assister à une de nos réunions.

Il évoque ses vacances en Italie, sur la Côte 
Amalfitaine. Il a été déçu par Pompéï qui 
est très mal entretenu, mais la région est 
magnifique.

Hubert :
Il nous transmet le bonjour d’Éric Heller, 
ancien membre de notre Club. Il évoque 
un projet de loi qui a pour objectif de 
taxer les terrains à bâtir, ce qui risque de 
couter cher aux propriétaires…

Pierre S.:
Rentre à peine de son voyage dans l’ouest 
américain. Avec Monique ils ont parcouru 
4800 km en 12 jours en passant par le lac 
Powell, le Gand Canyon, le Musée Getty, 
Los Angeles, les plages du Pacifique.
L’avion A380 est  impressionnant avec ses 
520 places et ses 2 étages. 

Virginie :
A participé pour la première fois à la 
course des 5 km  de Sélestat. Cela a été une 
expérience enrichissante et sympathique.

Patrick :
A participé aux Foulées des 4 portes à 
Ro s h e i m . E t i l p a r t i c i p e r a à l a 
Strasbourgeoise avec les enfants et les 
papas qui font le parcours en marchant 
pendant que Catherine et les femmes 
courent pour soutenir la lutte contre le 
cancer du sein.

	 	 	 Virginie

14	  Octobre	  2014	  -‐	  Assemblée	  Générale	  du	  Club

Le compte rendu officiel sera diffusé 
ultérieurement par Virginie.

Après l'accueil fait par Vincent constatant 
que 19 membres étaient présents, Patrick a 
présenté le bilan de son année, les actions, 
les conférences, les visites et également le 
choix du nouveau siège et le réajustement 
des cotisations, tout cela mené avec 
mastrio. Le club l'a chaleureusement 
félicité pour cette belle année rotarienne.

Pierre S. trésorier a quant à lui présenté le 
bilan de l'année lequel a été approuvé par 
les membres après l'exposé des 
vérificateurs aux comptes.

Vincent a donné ses prévisions pour la 
nouvelle année, lesquelles avaient déjà été 
présentées au club lors de la passation de 
pouvoir.

Le budget prévisionnel présenté par Pierre 
S. a également été approuvé. Ce budget 
maintient la cotisation trimestriel à 260 € 
ainsi que les versements de 100 $ par 
membre au fonds des programmes et 
1.250 $ pour le club au fonds Polio+.

Le point principal de la réunion portait sur 
l'élection des deux prochains présidents. 
Après un bel échange de vue, 

Frédérique a posé sa candidature pour 
assumer la présidence de l'année 
2016-2017 laquelle a été acceptée sous un 
tonnerre d'applaudissements.

Jacques s'étant proposé comme secrétaire 
de l'année 2015-2016, 

Raymond G. a posé sa candidature pour 
assumer la présidence de l'année 
2015-2016, candidature approuvée avec le 
soutien total du club.

	 	 	 Jacques



21	  Octobre	  2014	  -‐	  "	  3	  minutes"	  -‐	  Séminaire	  de	  forma?on
Vincent remercie les présents  et indique 
que le programme du deuxième trimestre 
est bouclé, le doodle va être mis à jour par 
Virginie.
Pour l'année en cours les  actions suivantes 
sont prévues :
- Les promenades en voitures anciennes et 
sportives qui se dérouleront le dimanche 7 
juin 2015 aux Tanzmatten. La date est 
définitive mais il faut vérifier les locaux 
loués. Un comité doit être créé autour de 
Guy.
- La vente de roses dans le cadre de la 
"Journée de la femme". Francis doit 
p r e n d r e c o n t a c t a v e c Fr a n ç o i s 
Goettelmann du RC Ensisheim qui 
organise l'action. Un comité est formé 
autour de lui avec Vincent, Pierre W, 
Didier et Jean-Marie.
- La "Banque alimentaire", comme tous les 
ans le Président a reçu une demande de la 
mairie pour assurer une permanence dans 
un supermarché. Vincent doit prendre 
contact avec Jean-Paul qui suit ce dossier 
depuis plusieurs années.

La réunion porte ensuite sur le compte 
rendu du séminaire de formation organisé 
par le district le 11 octobre dernier.
Quatre thèmes ont été abordés, ils seront 
rapportés par :
	 - Francis pour l'Image publique
 - Michèle pour les Actions
	 - Jacques pour la Fondation
 - Didier pour les Effectifs      (étant 
absent il fera ce compte rendu lors d'une autres réunion).

IMAGE PUBLIQUE
Six idées  ont été présentées par Joëlle 
Gasser-Dossamann, animatrice de cet 
atelier :
1) Re-dynamiser le Rotary car :  
- nous sommes la marque du Rotary, nous 
devons être exemplaires à tous moments
- notre travail n'est pas reconnu à sa juste 
valeur
- nous avons un problème d'effectifs en 
Europe de l'Ouest
- les  marques et les sigles évoluent (APPLE - 
MERCEDES - IBM) d'où la nouvelle charte 
graphique qui définit le "Bloc marque" --
>Rotary et le "Sceau rotarien" --> la roue. 
"Rotary et Roue" peuvent être déclinés  en 
noir et blanc ou en couleurs mais en 
respectant la charte graphique qui peut 
être téléchargée.
2) Faire partager les actions locales 
à travers le monde grâce à nos valeurs :
- la camaraderie sur le plan mondial,
- l'éthique = intégrité absolue
- la diversité de nos actions
- notre expertise professionnelle.
Pour cela appuyons-nous sur :
 - l'intelligence : évoquons  la 
compétence et non l'hermétisme ;  la 
perspicacité et non la déconnexion ; 
l'assurance et non l'arrogance
 - la compassion : l'empathie et 
non la pitié ;  la prévenance et non la 

condescendance ;  la sincérité et non le 
mélo ; l'attractivité et non la faiblesse
 - la résolution : l'audace et non 
l'imprudence ;  le sens du but, le courage et 
non l'étroitesse d'esprit
 - la motivation : l'optimisme et 
non la frénésie ;  l'espoir et non le zèle ;  la 
clairvoyance et non l'irréalisme
3) Eviter les mots "Pins" mais utiliser le 
mot "Insigne" ou l'expression "Rotarien de 
base" et utiliser "Rotarien".
4) S'approprier la marque donc :
 - télécharger la charte
 - créer un logo avec marque
 - s'inspirer des actions réalisées,  
des personnes bénéficiaires,  éviter les 
photos de rotariens en train de manger
5) Mettre en avant le site (du club), 
mettre à jour les informations sur le site, 
pas d'informations datant de plusieurs 
années
6) Quelques astuces :
- fixer des objectifs, se concentrer sur 2 ou 
3 actions, nommer une équipe par action
- communiquer sur nos valeurs, nos 
actions, ce que nous sommes
- établir un plan de communications : 
définir des cibles, les médias, faire un rétro-
planning,
- choisir les médias porteurs : presses 
écrite, parlée, télévisée ;  Web ;  mailings ; 
réseaux sociaux ; site du district
- rédiger un communiqué de presse :  titre 
percutant, un sous-titre, une accroche, des 
phrases  courtes, parler du Rotary, texte 
simple.

ACTIONS
Claude SARRIC a animé cet atelier par le 
rappel de quelques actions :
- "prix de l'éthique" vers les grandes écoles,
- "prix Servir"
- "prix du Savoir faire"
- "Espoir en tête" (17 mars 2015)
- "eau" avec Philippe DANGELSER
- "illettrisme" - dictée du Rotarien
- "outils en mains" afin d'initier les enfants 
aux métiers
- "Ryla"
- "Olypiade des  métiers" qui aura lieu au 
Zénith
- Séminaire du leadership

FONDATION  
Cet atelier a été animé par Anita 
GRIMM.
Deux types de subventions peuvent 
soutenir les actions des clubs,
- les  "Subventions mondiales" elles sont 
accordées directement par la Fondation 
pour un projet d'un montant minimum de 
30.000$ concernant l'un des 6 axes 
stratégiques de la Fondation (Paix et 
prévention des  conflits ;  Prévention et 
traitement des maladies ;  Eau et 
assainissement ;  Santé de la mère et de 
l'enfant ;  Alphabétisation et éducation de 
base ;  Développement économique et 

local). Les dossiers se déposent directement 
p a r I n t e r n e t , C l a u d e S a r r i c e s t 
l'intermédiaire pour le district.
- Les "Subventions de district" elles sont 
accordées par la "commission Fondation" 
du district sur le fonds "FSD" de l'année en 
cours. Les projets peuvent viser le plan 
local ou international, il n'y a pas  de 
montant minimum. Les dossiers sont à 
déposer auprès de Jacques GRIMM.

Les deux types de subventions  peuvent 
participer au financement de bourses 
d'études, c'est Hélène DURING qui est en 
charge du dossier.

Les "EGE" Echanges de Groupe d'Etudes 
sont remplacés par des "EFP" Equipe de 
formation professionnelle. 

Suivant les études qui  ont été menées par 
le district,  il ne semble pas indispensable de 
passer par AIDE ROTARY EST pour 
pouvoir remettre des reçus  fiscaux, le club 
peut les délivrer lui-même ;  par contre 
cette procédure sous-entend l'organisation 
d'une comptabilité séparant les recettes et 
dépenses de fonctionnement de celles  des 
actions  et l'ouverture d'un compte bancaire 
dédié à ces opérations.

Vincent remercie les intervenants pour ces 
comptes-rendus détaillés et passe aux 
points divers. 
- En sa qualité de "Président nommée" 
Frédérique sera invitée aux réunions du 
comité.
- Michèle informe le club que l'action 
"Draps de bain" (il reste encore une trentaine de 
draps à vendre) a permis d'associer 17 clubs  à 
l'action en faveur de l'achat et de 
l'éducation d'un chien pour Handi'chiens. 
Compte tenu de la participation, espérée 
suite à la demande de subvention de 
district qui sera déposée avant le 31 
octobre, le financement total de 13.600 € a 
été réuni.
	 	 	 Francis



28	  Octobre	  2014	  -‐	  "3	  minutes"
À pas tout-à-fait 20 personnes nous étions un peu perdus dans 
la grande salle de "Cigoland", en cause la venue de trois  bus.... 
notre salle habituelle était réquisitionnée...

En l'absence de Vincent c'est Raymond, futur président, qui 
sonne la cloche pour l'ouverture de la réunion et présente les 
invités. Les deux Thomas qui  préparent le raid 4L Trophy 
ainsi que Richard Evans,  rotarien de Saint Lô et son épouse 
Kate en visite en Alsace. Après un tour de table de 
présentation rotarienne, Raymond accepte l'échange de 
fanions proposé par Richard Evans.

Le Fanion de St Lô traduit les heures 
sombres que la ville a connu par la 
couleur noire et l'espérance de la paix 
par la couleur bleue. Richard Evans présente le fanion de ST Lô

 (Il faut prévoir de faire déplacer, soit la fenêtre soit le sujet à photographier !)

28	  Octobre	  2014	  -‐	  	  Présenta?on	  Raid	  4L	  TROPHY

Thomas BAIRET (petit fils  de Jacques et Chantal) et Thomas DUBIEF sont venus présenter, PPT à l'appui, leur projet de 
participation au prochain "Raid 4L TROPHY" qui se déroulera au  Maroc du 19 février au 1er mars 2015.

Outre la performance sportive, le raid est aussi une action humanitaire. Chaque équipage doit transporter 25 KG de produits 
destinés à être distribués par les organisations humanitaires, matériel de santé ou matériel scolaire.

Le budget de leur équipage est de l'ordre de 9.000 € comprenant le prix de leur 4L déjà achetée.
Ils proposent un partenariat sous forme d'annonce publicitaire apposée sur leur véhicule ou sous forme de don simple. 

14	  Octobre	  2014	  -‐	  	  Remises	  de	  fanion	  et	  de	  dis?nc?on
Marc remet à Vincent le fanion du RC Ingwiller qu'il a eu 
l'occasion de visiter récemment.

Patrick, en sa qualité de past-président, remet à Jean-Pierre 
l'insigne de parrain


